

建設分野の魅力 第25回



講義、現場見学、卒業生の体験談をふまえ、6班に分かれてグループ討議を行う

グループ討議

卒業生による話や現場見学を終えた生徒たちは最後に6班に分かれてグループ討議を行った。「建設業の魅力(よいところ)」「建設業の課題(悪いところ)」「理想の建設業に向けた提案の3点について意見を話し合った。

やりがいにも魅力:多数

それぞれの班では、各テーマについて付箋に自分の意見を書き込みながら、出てきた意見の傾向を模造紙にまとめて整理。魅力を課題を踏まえて提案内容を書き、6班それぞれが討議内容について発表を行った。

「建設業の魅力」で多く出されたのは、「形として残り、家族や友人に自慢できること」「みんなが協力しながら進める達成感」が得られること。「建物や施設ができることで災害から守ったり、生活が便利になり、地域の人から感謝される」といったやりがいを感じる意見が出された。一方で建設業の課題としては、「夏は暑くて冬は寒そう」「事故が多そう」「残業が多そう」などのほか、女子生徒の班からは「おしよれが楽しいなぞ」といった意見も出された。

職場環境や新技術に期待

「人工知能」をさらに導入して作業負担や事故を減らす。「希望の休日が取れるような制度を作る」



各班ごとに発表。それぞれ個性的な提案がなされた



「令和路線橋」の完成イメージ。左側が北で、東西を走るJR山陽本線をまたいでいる



人を笑顔にする仕事

構造物のスケール実感

授業では、実際に工事が行われている様子を見学して感じてもらう。3月末の供用開始に向け大詰めが行われている。「主要地方道第17号の線松原跨線橋道路改良工事(第3工区)」の現場を見学した。



3月末の供用開始に向けて大詰めが行われている「令和路線橋」の現場を見学し、いづれも、たつの市担当の現場見学

松原跨線橋道路改良工事の現場見学

松本元貴さんはたつの市職員で、2年前から同事務所に出向している。現場に向かう途中、脚の補強工事が行われていた。

兵庫県 龍野土木事務所 松本元貴さん



株式会社前田組 工事部長 堀田真人さん



パワーショベル試乗、転圧機体験も



パワーショベルに試乗し乗り心地を体験

今回見学したのは同工区中のJR山陽線をまたぐ松原跨線橋北側の道路改良部分だ。正式名称が「令和路線橋」と決まり、現在、橋名板を備保小学校児童たちのデザインをもとに工事製作中だという。

仕事の魅力伝える立場に



長塚 武さん

父が家の設計の仕事をしている。私も同じ仕事に就き、さまざまな世代の人が集まれる施設、帰ってきたくするような家を造りたい。やりがいを感じられる仕事である一方、わずかなミスが大きな損害につながる怖さもある。父からも業界に若い人がなかなか入ってこないと聞いているが、私自身が建設業の仕事の魅力を若い人たちに伝えていきたい。

安らげる施設設計したい



八木美菜さん

父が建築関係の仕事に携わっており私も建設業の仕事に興味を持った。大変そうなお仕事だが地区に残る仕事でありやりがいを感じられる。建設業は男社会のイメージが強いが、今日小西さんのお話を聞いて職場や現場に女性が活躍していることを実感できた。将来は設計士を目指しており、多くの人が心安らげるような公園や住宅を設計できればと思っている。

体験授業を終えて

安全で人に優しい道路を



近藤史弥さん

筋肉が弱ってしまう病気の祖母が段差にたまたまつまずくのを見て、そうなることのないような建築物を造りたいと思っている。建設業に対しては休日が少ない、残業が多いといったイメージがあったが、今日の授業を通じて改善が進みつつあることを知ることができた。将来は建設に関わる地方公務員の仕事に就き、安全で人に優しい道路を造りたい。

巨大な構造物を造りたい



中塚俊真さん

明石海峡大橋のような大きな構造物を造る仕事に携わりたいと思い入学した。今日の授業を通じ、建設業においても働き方改革が進んでおり、しっかりと休日が取れ、残業も少なくなっていることがわかった。将来は、建設業に進むか、製造業に進むか迷っているが、どちらでもあれものづくりを通じて、世の中の人の安全、安心のために貢献したい。

